

## はじめに

八王子市では、市民の皆様の生活環境への意識、市の施策に対する評価及び市政への意見・要望を把握するために、毎年「市政世論調査」を実施しています。市の基本構想・基本計画「八王子ビジョン 2022」の 49 施策ごとに設定している目標値の達成度を確認するための調査項目も設定しています。

本市は、本年 4 月に中核市へ移行いたしました。東京都から移譲された様々な事務権限を活用し、地域の実情に即した施策の実現に向け、より多くの市民の皆様の意見をお聴きするため、対象者をこれまでの 3,000 人から 5,000 人といたしました。また、継続的に調査している「定住意向」につきましても、本市の魅力発信に関する設問などを加えることといたしました。

本市は、平成 29 年に市制 100 周年を迎えます。キャッチフレーズは「百年の彩りを 次の 100 年の輝きへ」。今後とも市政運営にあたりましては、市政世論調査をはじめ、様々なかたちで市民の皆様の御意見をお聴きし、新たな 100 年に向け、「活力ある魅力あふれるまち」の実現に取り組んでまいります。

結びに、本調査に御協力いただきました皆様に、心から御礼申し上げます。

平成 27 年 10 月

八王子市長 石森 孝志